ELPAIS

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

VIERNES 3 DE JUNIO DE 2022 | Año XLVII | Número 16.387 | EDICIÓN MADRID | Precio: 1,80 euros



SALUD Uno de cada cuatro **FÚTBOL** España cede un empate ante jóvenes toma psicofármacos P24 Portugal en la Liga de Naciones P33 y 34



Escrivá planea facilitar permisos de trabajo a miles de extranjeros

El ministro impulsa una profunda reforma del reglamento de la ley

La norma actual "fomenta la incorporación irregular", campo y hostelería según el borrador del texto necesitan mano de obra

Transporte, construcción,

MARÍA MARTÍN, **Madrid** El Ministerio de Inclusión, Seguridad Social y Migraciones, que dirige José Luis Escrivá, ha lanzado una reforma profunda del reglamento de la ley de extranjería para facilitar que miles de inmigrantes puedan trabajar legalmente en España y cubrir así las necesidades de mano de obra. La normativa de extranjería actual, dicen fuentes gubernamentales, "no es

suficientemente ágil para responder a los cuellos de botella en el mercado laboral". El transporte, el campo, la hostelería y la construcción son los sectores más afectados. El borrador de reglamento,

al que ha tenido acceso EL PAÍS, señala que la regulación actual fomenta la "incorporación irregular al mercado de trabajo", lo que supone "altos costes sociales, económicos y de gestión". Página 14

Menos de tres millones de parados por primera vez desde 2008

GORKA R. PÉREZ, Madrid La inflación castiga, pero el mercado laboral mejora. Casi 100.000 personas encontraron trabajo en mayo, lo que deja el paro por debajo de los tres millones de desempleados por primera vez desde noviembre de 2008. Los afiliados a la Seguridad Social superan los 20 millones, con un nuevo máximo de indefinidos. Página 38



ISABEL II SIGUE DESDE EL BALCÓN LOS FASTOS EN SU HONOR. La celebración del Jubileo de Platino comenzó ayer en Londres con el desfile militar Trooping the Colour. La reina, de 96 años, no hizo la tradicional revisión de las tropas, pero sí salió al balcón con su familia al paso de los regimientos. En la foto, Carlos de Inglaterra, Isabel II, Catalina de Cambridge, sus tres hijos (Luis, Carlota y Jorge) y Guillermo de Inglaterra. La monarca no asistirá hoy a la ceremonia en su honor en la catedral de San Pablo. / HANNA MCKAY (REUTERS)

ELECCIONES ANDALUCÍA

Las autonómicas, cuya campaña empezó anoche, impactarán en la política nacional

Andalucía, pistoletazo de salida del ciclo electoral

LOURDES LUCIO. Sevilla Los partidos empezaron la pasada medianoche la campaña de las elecciones en Andalucía, punto de partida de un largo ciclo electoral que seguirá con las municipales y autonómicas y culminará en otoño de 2023 si no hay un adelanto de las generales. El

resultado andaluz se mirará con lupa en los partidos por lo que pueda pasar después. Las encuestas sonríen al candidato del PP a la reelección, Juan Manuel Moreno. Pero el partido sabe lo que es partir como favorito y no lograr gobernar. Páginas 16 a 18

EDITORIAL EN LA PÁGINA 10

GUERRA EN EUROPA. DÍA 100

Cuidadores (y espías) del Chernóbil ocupado

LUIS DE VEGA, Chernóbil El ingeniero Oleksandr Skita recuerda la madrugada del 24 de febrero, hace hoy 100 días, cuando las tropas rusas entraron en Chernóbil. Sonaron las alarmas de evacuación, pero él se quedó con otros trabajadores, durante

un mes, bajo el yugo de los invasores. En ese tiempo, los empleados de la planta siniestrada en 1986 pasaron información al espionaje ucranio. "Tratábamos de ser útiles. No soy ningún héroe", dice uno de ellos. Kiev ha empezado a condecorarlos.

La OPEP reabre el grifo de su petróleo para compensar el veto europeo al de Rusia

El Gobierno pacta con Bildu subir un 15% las pensiones no contributivas

G. R. P., Madrid El Gobierno acordó aver con EH Bildu aumentar un 15% las pensiones no contributivas, aquellas que reciben unas 440.000 personas en situación de vulnerabilidad económica o invalidez y que no han cotizado lo suficiente. De esta forma, el Ejecutivo se asegura los apoyos necesarios para la ley de promoción de planes públicos de pensiones. PÁGINA 39